
□记者 吕占伟

本报讯 近日，有市民通过平观新
闻12345民呼必应掌上平台建议我市
借鉴外地先进经验，将“阶梯式”停止线
引入我市道路，加固交通安全屏障。8
月15日，市公安交管部门回应称，该部
门正组织工作人员对市区各路口进行
排查调研，计划选取具备设置“阶梯
式”停止线条件的路口开展试点。

“8月 1 日上午 10 时许，我在郑州

市区建设东路碧沙岗公园北门斑马线
前看到，过路的行人、电动车络绎不
绝，斑马线前的停止线被施划成了阶
梯状，错落有致，立体醒目。机动车在
斑马线前错落停车，互相不遮挡视线，
待行人和非机动车全部通过后，机动
车才起步通行，保障了行人和非机动
车驾驶人的安全。能否借鉴郑州这个
路段的经验，把‘阶梯式’停止线引进
平顶山，加固我市交通安全屏障？”一
周前，市民侯先生在平观新闻12345民

呼必应掌上平台留言。
市 12345民生热线服务中心将侯

先生的建议派单给市公安局交管支
队。8月15日，记者从该支队了解到，

“阶梯式”停止线是将人行横道线（斑
马线）前每条机动车道的机动车停车
线按1米的距离依次后移，在停车线前
设置黄色网格线，扩大停车间隔，加大
安全距离，增加驾驶员安全视线，可预
防和减少道路交通事故。

该支队有关负责人进一步解释

说，通过将“直线式”停止线调整为
“阶梯式”停止线，即从斑马线最外侧
车道开始依次后移停止线，形成阶梯
状，这样的设置有利于机动车驾驶
人、过街行人和非机动车驾驶人观察
交通情况，消除视线盲区，预防“鬼探
头”事故。“目前，我们正在组织工作
人员对市区各路口进行排查调研，计
划选取具备设置‘阶梯式’停止线条
件的路口开展试点，再逐步向全市推
行。”

市区道路能否引进“阶梯式”停止线？
交管部门：正在调研摸排相关试点

□记者 王代诺

本报讯“小区‘飞线’已经整治好
了，感谢12345民生热线帮我们消除了
安全隐患。”8月15日，卫东区东安路街
道葡萄园社区金华苑小区居民李女士
说。

前几天，李女士拨打12345民生热
线反映，他们小区有些居民私自将家中
的电线从窗户拉下来为电动车充电，担
心“飞线”充电引发安全事故。

市12345民生热线服务中心将李女
士的诉求派单到卫东区。东安路街道
接诉后，街道办事处主任高飞洋立即安
排街道安监办与葡萄园社区处理此事。

街道安监办主任贾群柱、葡萄园社
区主任韩园园迅速与金华苑小区物业
对接，并与物业的电工一起对小区“飞
线”充电情况展开全面排查，随后有序
剪除了“飞线”，还将废弃电线电缆全部
捆扎处理掉，彻底消除小区因线缆凌乱
附着建筑物而导致的安全隐患。

此外，东安路街道安监办还联合葡
萄园社区开展了“整治小区‘飞线’乱象
让生活无‘线’美好”专项整治行动。

“原来小区的线缆乱拉乱挂，不仅
影响美观，还存在安全隐患。自开展线
缆整治工作以来，这些问题得到了有效
解决，我们的生活环境也得到了改善。”
李女士说。

热线帮忙整治“飞线”乱象

□记者 毛玺玺

本报讯“诉求人王先生反映的
坑洼道路，目前已纳入待提升改造
路段。”8月 14日，卫东区热线办有
关负责人董怡心说。

7月29日，市民王先生通过平
观新闻12345民呼必应掌上平台反
映，平郏东路与鹰城大道交叉口向
北500米，道路坑坑洼洼，存在安全
隐患。“该路段汛期时常会出现坑
槽、网裂等现象，有关部门也一直在
修缮，但是因为车流量大等情况，效
果不是很理想，希望有关部门能够
及时跟进。”王先生在留言中详细表
达了自己的诉求。

市政府热线办将王先生的诉求
形成工单派至卫东区热线办，随即
又按照属地责任下发至卫东区交通
运输局。7月31日，该局回复称，市
民反映问题之前，该局已经组织养
护企业对该路段进行修补，但由于

该道路建于2011年，已经十多年了，
特别是汛期以来，雨量较大，导致部
分路段出现网裂、坑槽、鼓包等现
象，给沿线群众出行带来了不便。

经与平顶山市交通运输局沟通
了解，该道路已规划为干线公路省
道S103郑淅线卫东区段，规划道路
全长约8.1公里，自平煤大道向北穿
过卫东区观上村与国道 311 相交。
今年7月，市交通运输局已经组织
开展项目勘测定界、选址立项等前
期工作。在此期间，为了确保道路
通行，针对汛期新出现的坑槽等情
况，市、区两级交通运输部门进一步
加大了维护修补力度，确保道路通
畅。

“平郏东路部分路段的坑槽已经
做了处理，消除了行车过程中的安全
隐患，我对处理结果非常满意，相信
这条路改造升级后，通行条件会更
好。”8月12日下午，卫东区热线办回
访时，王先生说。

平郏东路道路坑洼
卫东区回复：已纳入待提升改造路段
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□记者 毛玺玺

本报讯“电梯发生坠梯情况，
安全无法保障，请及时维修。”7月
29日，卫东区丰麟花园小区居民拨
打 12345民生热线，希望相关单位
协调尽快维修电梯。8月 13日，记
者从卫东区热线办获悉，目前诉求
人反映的故障电梯正在全面维修。

接到市政府热线办下发的诉求
件后，卫东区热线办立即将工单派
至申楼街道。8月3日，街道工作人
员到现场查看，了解到该小区共有
8栋楼28部电梯，其中有两栋楼的
电梯多次出现故障，其他电梯偶尔
也有故障出现，这让居民很担心。

随后，经街道积极沟通协调，相关责
任部门调配专业维修团队，携带工
具赶赴现场，对诉求人指出的故障
电梯进行维修，并对其他电梯进行
排查检修。经过多天努力，目前，丰
麟花园小区各单元电梯均至少保障
一部电梯正常运行。

“下一步，申楼街道将持续跟进
丰麟花园小区电梯维修情况，保障
居民安全。”申楼街道党工委书记马
英杰说。

“故障电梯已更换了配件，可以
正常使用了，其他电梯也都在检修
中。”在申楼街道民呼必应工作有关
负责人电话回访时，诉求人表示满
意。

电梯出故障 街道协调解决

8 月 15 日，20 位今年考上一本院校的准大学生来到陶士党烈士陵园，缅怀先
烈。79年前的今天，日本宣布无条件投降。为了让学生们铭记历史、奋发图强，湛河
区河滨街道团工委、党建办联合组织辖区各村今年考上一本院校的准大学生，开展
爱国主义教育活动。 本报记者 张鹏 摄

铭记历史 缅怀先烈


